

Auf Anregung unserer Bürger: Bergsteigerdorf Schleching rückt das Thema Wasser in den Fokus für 2024

Sensibler Umgang mit der kostbaren Ressource und praktische Maßnahmen im „Jahr des Wassers“ –Einladung an die Bürger zur aktiven Teilnahme

Schleching – Die Dorfgemeinschaft sensibilisieren und zum Mitmachen einladen, seine Gäste mit dem Engagement für eine umsichtige Nutzung und den Schutz der Wasserressourcen in den Bergen begeistern: Schleching stellt das Neue Jahr unter das Motto „Jahr des Wassers“. Mit der Initiative folgt das Bergsteigerdorf der Empfehlung seiner Bürger, die sich auf einer Bürgerwerkstatt im vergangenen Sommer unter dem Eindruck von Hitzewellen und Wasserknappheit mit Nachdruck dafür ausgesprochen hatten, den nachhaltigen Umgang mit der kostbaren Ressource Wasser als wichtiges Thema auf die Agenda zu setzen und die Mitbürger dabei aktiv einzubinden. Die in der Bürgerwerkstatt geborene Idee des „Jahresmotto Wasser“ wurde vom Initiativkreis Bergsteigerdorf Schleching aufgegriffen und soll jetzt gemeinsam im Dialog mit interessierten Bürgern umgesetzt werden. „Wir rufen unsere Mitbürger auf, sich mit kreativen Ideen und konkreten Vorschlägen einzubringen – das Thema Wasser geht uns alle an“.

Ein Rekord, der alarmiert und zum Handeln aufruft: das abgelaufene Jahr 2023 geht als wärmstes Jahr seit Aufzeichnungsbeginn in die Geschichte. Extreme Wetterlagen wie Dürren, schwere Regenfälle, Hagel, Sturm oder außergewöhnliche starke Schneefälle sind deutliche Indizien dafür, wie sich das Klima verändert – mit Auswirkungen für alle.

Auch in Schleching ist der Wassermangel zu spüren: nach einem schneearmen Winter und starken Trockenperioden waren im vergangenen Jahr auch bei uns zahlreiche Bäche ausgetrocknet, machte auch uns ein immer wieder einsetzender Starkregen und heftiger Hagel zu schaffen.

Das Thema Wasser in all seinen Facetten gehört mit Vorrang auf die Tagesordnung eines Dorfes, in dem Landwirtschaft und Tourismus Hand in Hand gehen und das sich einem nachhaltigen Umgang mit der Natur verschrieben hat. Wir haben den Anspruch an uns - auch im Hinblick auf die kommenden Generationen – vorbildlich mit der Bedeutung des Wassers für uns alle umzugehen!“

Auf der Bürgerwerkstatt im Juli 2023 wurde nicht nur der Wunsch geäußert, das Wasser als wertvolle Ressource verstärkt in das Bewusstsein von Einheimischen und Gästen zu rücken. Unter anderem wurden auch bereits praktische Maßnahmen angeregt. So sollen auf dem Gebiet des Dorfes die Quellen sichtbar und entsprechend beschildert werden, die Trinkwasserqualität aufweisen.

Weitere Ideen und Vorschläge für Aktionen zum „Jahresmotto Wasser“ können alle Schlechinger Bürger/Vereine an den Initiativkreis Bergsteigerdorf unter der E-Mail-Adresse bergsteigerdorf.schleching@outlook.de richten.

Der Initiativkreis Bergsteigerdorf Schleching wurde 2022 ins Leben gerufen, um die Philosophie des Bergsteigerdorfes stärker in die DNA des Dorfes zu verankern und das nächste Kapitel zu schreiben.

Packen wir es gemeinsam an: Der Initiativkreis Bergsteigerdorf (Rupert Loidl, Elfi Bachmann, Franziska Hammerl, Elisabeth Keihl, Sarah Müllinger, Muck Bauer, Andi Hell und Thomas Wilde)